



*Real, Antiquísima, Ilustre y
Penitencial Cofradía del
Señor Atado a la Columna
Zaragoza*

Me cabe el honor y la enorme satisfacción, como Hermano Mayor de la Cofradía del Señor Atado a la Columna de Zaragoza, de inaugurar este "Primer Encuentro Regional de Cofradías de la Región Aragonesa".

La Semana Santa en Aragón presenta, a diferencia de otras comunidades, una gran variedad de matices, tradiciones y devociones que la enriquecen notablemente. Zonas geográficas limitadas determinan en muchos casos una manera de expresión de los fieles totalmente diferente. Esta circunstancia es probablemente única en la geografía hispana y marca una gran diferencia con otros lugares, donde las características de su Semana Santa suelen ser muy comunes, por no decir que iguales, dentro de los contextos provinciales o regionales.

Además en Aragón cada vez se está extendiendo más la costumbre, tradición de siglos en algunos casos, de los toques con instrumentos de percusión, fundamentalmente tambor y bombo.

Salvo ésta última faceta, y principalmente por los concursos y exaltaciones que se celebran a lo largo y ancho de nuestra tierra, es la Semana Santa Aragonesa una gran desconocida para los propios aragoneses incluso, cuando:

- Tenemos tallas y patrimonio artístico que no deben de envidiar a ninguna, pero hay que saber lo que se tiene y dónde se tiene.
- Tenemos procesiones, como los Santos Entierros de diferentes localidades, donde superamos en calidad y cantidad la participación de otras mucho más afamadas.

- Tenemos documentadas oficialmente algunas de las cofradías más antiguas de España.

- Nuestras cofradías tienen un número de cofrades, salvo casos muy concretos, mayor de lo que es habitual en el resto de España.

- La participación porcentual de cofrades, entendiendo por cofrade el que paga la cuota en el sentido más llano de la palabra, viene siendo de las más altas.

- Tenemos tradiciones únicas en España: a la anteriormente indicada de los instrumentos de percusión habría que añadir guardias romanas, terceroles, matracas, carracas, despertadores, rosarieros, ...

Todo esto no es fruto de mi querencia hacia mi tierra y hacia mi Semana Santa, como pudiera parecer, sino una aseveración que esta Cofradía, a lo largo de los años, ha podido ir contrastando.

Pero es indudable que en algo sí que somos superados: en el afán de trabajar en conjunto que hemos visto y comprobado en otros sitios, con enormes problemas en algunos casos y sin ningunas ganas de perder la identidad y el carácter propio de cada cofradía o hermandad, pero sí con unas metas comunes que hacen que a lo largo de los años el esfuerzo merezca la pena.

Las experiencias en este sentido nos demuestran la viabilidad de este camino que hoy hemos querido comenzar:

- Encuentro es conocimiento de nuestra propia comunidad (nuestras raíces, nuestras tradiciones, nuestra espiritualidad, nuestro patrimonio, ...).

- Encuentro es conocimiento de nosotros mismos (¿cuántos dirigentes de otras cofradías conocemos si salimos de nuestro entorno urbano o rural?).

- Encuentro es preparación de dirigentes y puesta al día dentro de los planes de formación que todas las cofradías deberían de llevar adelante de acuerdo con la nueva evangelización propuesta desde la Iglesia.

Posiblemente con todo esto se descubran nuevos temas y nuevas cuestiones que muy bien pudieran haber sido tema de este Encuentro, pero que

pensamos que por la circunstancia de ser el primero, hemos preferido escoger aquellos que pensamos presentaban un mayor poder de convocatoria y de interés general. El tiempo dirá el camino a seguir.

Quiero acabar pidiendo a todos los presentes que disculpeis los posibles fallos que podamos cometer. Carecíamos de antecedentes de todo tipo en la preparación de un Encuentro en Aragón, desconocíamos las posibilidades del mismo, la posible asistencia, el interés que podría levantar. También posiblemente, a pesar de nuestros esfuerzos, no habremos llegado a todos los interesados, a todas las cofradías. También seguramente habría otros temas. Nosotros lo único que hemos querido con este Primer Encuentro es abrir un camino que creemos es necesario seguir, un camino con muchas posibilidades de que de sus frutos.

Gracias a todos por vuestra presencia, que es la mayor seguridad de que ésto puede llegar a funcionar.

Queda inaugurado este "Primer Encuentro Regional de Cofradías de la Región Aragonesa".

ANGEL LUIS NAPOLES

HERMANO MAYOR